

Fecha 11.02.2014	Sección Primera	Página 2
---------------------	--------------------	-------------

Afectados por 'Manuel' exigen apoyo a Sedesol Piden 30 mil ton de granos en Guerrero

Robles: operarán 355 comedores en la región de la Montaña

Mariana León Enviada
mariana.leon@eluniversal.com.mx

CHILPANCINGO, Gro.— Comisarios ejidales de la región de la Montaña advirtieron que el abasto de granos básicos en la zona es insuficiente, y entregaron a la titular de Desarrollo Social, Rosario Robles, un diagnóstico en el que solicitan para cada familia una tonelada y media de granos básicos —durante el próximo año— para hacer frente a la emergencia provocada por el huracán *Manuel* en septiembre pasado.

En la reunión, a la que acudió también el gobernador Ángel Aguirre, los comisarios argumentaron que sólo se necesita 2% de los recursos del Fondo para Desastres Naturales (Fonden) para ayudar a la región de la Montaña, un total de 275 millones 841 mil pesos.

Abel Bruno Arriaga, comisario de Unión Las Peras, en el municipio de Malinaltepec, dijo a los funcionarios que se necesitan 30 mil toneladas de maíz y frijol para procurar el abasto de 20 mil familias, y solicitó que “no se trate de una política asistencialista”. Afirmó que son más de 200 comunidades las que han recibido apoyos insuficientes y que aún sufren hambre en la región.

“Si se tienen alimentos, los escasos recursos con los que cuentan las familias pueden ser utilizados para la reconstrucción, pero lo que vemos es que hasta ahora la presencia del gobierno federal ha sido punitiva, más que garante de los derechos”, dijo.

Agregó que “la emergencia sigue, pero más que venir a confrontarlos queremos que participen en la comunidad”.

Mauro Gómez García, delegado de El Guayabo, municipio de Acatepec, aseguró que la población está desesperada, “históricamente la Montaña ha estado en extrema pobreza, estos problemas sólo la hunden en la pobreza y la marginación, por ahora estamos sin alimentos”.

Aseguró que “si el siguiente año nos va bien, no seguiremos tocando las puertas del gobierno federal, pero ahorita seguimos en la emergencia, ahora acudimos para que sigan atendiendo; nos han llegado colchonetas, pero 10 kilos de maíz les sirven a las familias sólo una semana”.

Virginia Bernardo Pisa, delegada municipal de El Tepeyac, municipio de Malinaltepec, aseguró que el maíz que se les ha repartido sólo les duró una semana.

“No tenemos de dónde obtener arroz y frijol, venimos juntos para que nos escuchan, porque divididos no nos ayudan”.

Anuncian apoyos

En la reunión, Rosario Robles dijo que la distribución de alimentos se hará a través de las instancias federales y permanecerá “hasta que se necesite”, a la par de proyectos productivos para los habitantes de la región.

En entrevista, dijo que se debe hacer una revisión de las familias a las que no les han llegado recursos, “porque se han distribuido miles de toneladas, si ha llegado, pero a lo mejor faltan familias; debemos ver que les llegue de forma inmediata, pero lo más importante es recuperar su capacidad productiva”.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 11.02.2014	Sección Primera	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------

Sobre la petición de las comunidades para que sean organizaciones sociales las que manejen los recursos, la funcionaria respondió:

“Nosotros no podemos dar ningún apoyo a ninguna organización, para evitar una mala utilización, porque tenemos que garantizar que estos recursos lleguen directamente a las familias, por eso todo lo hemos hecho con las comunidades, con las asambleas; se han formado comités comunitarios para que haya supervisión y transparencia”.

Robles Berlanga también anunció la apertura de 100 nuevos comedores comunitarios

—adicionales a los 255 que ya operan— en la región de la Montaña, aparte de las 11 mil 927 despensas que ya se han entregado.

El gobernador Aguirre informó que en coordinación con el gobierno federal la entrega de apoyos en la región se seguirá realizando a través de la Sedesol y de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, sobre todo el reparto de granos básicos como maíz, arroz, frijol y sal.

Javier Guerrero García, subsecretario de Desarrollo Comunitario y Participación Social de la Sedesol, informó que se han dejado de necesitar albergues debido a los programas de hábitat que están en la región.

Un estudio de esta dependencia en

tres municipios verificó que de 20 albergues, ahora solamente se requieren 10. Guerrero también dio a conocer que se impulsan 200 huertos familiares alrededor de los comedores, “con lo que se refuerzan proyectos productivos y de mejoramiento de ingresos para las mujeres”.



Históricamente la región de la Montaña ha estado en extrema pobreza, estos problemas sólo la hunden en la marginación”

Mauro Gómez,
delegado de El Guayabo

100 comedores más se abrirán en la región
200 huertos familiares serán impulsados
11,927 despensas han sido entregadas a damnificados



VISITA. En una reunión con comisarios de la región de la Montaña, en Guerrero, Rosario Robles, titular de la Sedesol, se comprometió a garantizar que el apoyo federal llegue a todos los damnificados de 'Manuel', y anunció proyectos productivos en la zona